

学校だより

袴腰山の風



令和5年5月16日(NO, 2)
大津市立南郷中学校
校長 藤原 祥功

生徒数 394名 (5/15 現在)
大津市赤尾町57番1号

☎534-7121 fax 534-7157

[校訓 自主・敬愛・剛健]

生き物のエネルギーに満ち溢れ、笑顔あふれる南中

あっという間にゴールデンウィークが過ぎ去り先週、葛川自然体験(一泊二日)も終わり、もう5月中旬になりました。この後も、春季総体、中間テスト、修学旅行と行事が続きます。子どもたちも忙しい5月です。

ところで、みなさんイソヒヨドリという野鳥をご存じですか？今年に入って我が家の周りに綺麗な鳴き声が聞こえるようになり、しかもいろんなパターンで鳴くので何か会話しているのかと思うくらいでした。何という鳥なのか調べてみるとイソヒヨドリでした。今では朝明るくなり始める4時過ぎから綺麗にさえずっています。お陰で気持ちよく起きることができています。そして先週の木曜日の朝、出勤するとイソヒヨドリの綺麗なさえずりが聞こえてきました。何と南郷中学校にも現れて、少しうれしくなりました。ウグイスがさえずり、ツバメも返ってきてイソヒヨドリまで、今年度は鹿をまだ見ていませんが、自然に囲まれてとても賑やかな南郷中学校です。皆さんの家の周りはどうですか？皆さん忙しすぎる毎日ですが、早朝、夜に1回はスマホも見ず何も考えず、外の音に耳を澄ませてはどうでしょう。南郷中学区は自然が多いので、虫の声、風の音、川のせせらぎ、カエルの合唱、いろんな音が聞こえてきます。リラックスできると思いますよ。

1年生葛川自然教室に行ってきました。

コロナ感染症が5類に移行し、今年度は宿泊が解禁となり、一泊二日の日程で5月11日(木)~12日(金)にかけて葛川少年自然の家に行ってきました。

二日間とも素晴らしい晴天の下で実施できました。1年生が仲間と一緒に取り組む最初の行事でした。

出発前の挨拶では、『校長としてみんなが「人・物・時間」をどれだけ意識しそれぞれを大切にしてくれるかに注目して見守ります。』と話しました。しかし、残念なことにケンカや自分勝手な言動、ルール違反がありました。126名が安心安全に楽しく過ごすには、こういった言動をすれば、人に迷惑がかかり嫌な思いをする人、我慢をする人がいるということを感じとり、「周りを見て行動する人」「相手を思いやる人」に成長してほしいと思います。

そんな中で代議員として、班長として、食事係として、その他の役割も責任をもって果たしてくれた人たち、仲間を思って率先して行動する人、ケンカを全力で止めてくれた人、素晴らしい行動もいっぱい見せてくれました。「やるじゃん、1年生」と思いました。集団としてこれからの成長が楽しみです。



3年進路説明会・学級懇談会・部活動保護者会 ありがとうございました。



- ☆ 4月13日に開催しました進路説明会ご参加をいただき、ありがとうございました。今後、進路の情報は学年の通信等から随時発信しますので、ご覧ください。また、ご質問等は担任にご連絡いただくとありがたいです。併せまして修学旅行の説明もさせていただきました。学校では準備を進めています。ご家庭でお子様から修学旅行の話題も出るとおもいます。アドバイスよろしくをお願いします。
- ☆ 4月26日には学級懇談会を開催させていただきました。保護者の皆様の思いをお聞かせ願う大切な機会でもあります。これを契機に保護者の皆様と共に子どもたちのために学校運営していきたいと思えます。
- ☆ 5月9日には部活動保護者会を開催しました。1年生の入部を終え、8割の子どもたちが入部しています。「生きる力」を育む観点から、部活動は個人や集団としての目的や目標を持ち、切磋琢磨することを通じて、人間関係の大切さ、組織を機能させることの重要性を学ぶことができる教育活動であり人間形成の機会と考えています。また、ご都合よろしければ、春季総体の応援をよろしくをお願いします。

ちょっと、いい話です。

①4月の終わり、下校時に滋賀銀行前で小学生女児が落ち込んで歩けなくなっていたところ、中学3年生?の男女6人が「一緒に帰ろう!大丈夫?」と声をかけてくれて歩き出すことができたそうです。お礼の電話がありました。

②4月の終わり、昇降口が砂だらけでした。朝一、掃除をしてくれる2年生男子がいました。4月の終わりにうれしい話。誇りに思います。

今後の学校の動き

- ☆ 5月16日には生徒総会がありました。学級討議を踏まえての生徒会執行部から1年間の活動内容が提案されます。執行部の皆さん、準備運営等ご苦労様でした。これからスタートです。頑張ってください。
- ☆ 5月18, 19日には中体連春季大会と吹奏楽祭が行われます。皆さんのパフォーマンスを楽しみにしています。保護者の応援も可能になります。
- ※ また大会両日とも引率生徒の安全を図るため部活動顧問による確実な引率を行います。よって学校に残留できる教員で授業を行うことが困難となり、残留生徒は自宅学習にします。詳しくは5月17日付け文書をご確認ください。
- ☆ 5月23日(火)、24日(水)の放課後は中間テストに向けた質問教室があります。テスト勉強で疑問に思ったこと、わからないことを聞けるように準備しましょう。
- ☆ 5月25日(木)と26日(金)の二日間で中間テストがあります。
 - ・25日(木): 1~4校時で4教科テスト、給食後下校です。
 - ・26日(金): 1校時に1教科テスト、その後は5時間目まで授業です。なお、5校時は避難訓練となっています。
- ☆ 5月31日(水)~6月2日(金)の二泊三日で、3年生の修学旅行があります。しっかり準備をして修学旅行を成功させましょう。
- ☆ 6月13日(火)には大津市陸上総体があります。陸上部のみなさん頑張りましょう。
- ☆ 6月15日(木)には2年生の校外学習(京都自主研)があります。修学旅行同様、しっかり準備をして校外学習を成功させましょう。